

# 若草



恵庭市立若草小学校だより

令和7年12月25日(木)第10号



## ★学校教育目標★

- よく考える子
- 思いやりのある子
- 最後までやりぬく子
- すすんで体をきたえる子

## お互いにとってプラスとなる「褒めっせーじ」を

明日から1月14日(水)  
まで、20日間の冬休み  
となります。

昨日はイブ、今日はクリスマスということで、全校集会で右の歌の話をしました。

冒頭の2行で「いじめ」について語られています。「いつもみんなの笑いもの」「いつも泣いてた(下から2行目)」——集団かつ継続的ないじめであったことがうかがわれます。

そんなトナカイさんを救ってくれたのがサンタさん。バカにされていた赤鼻を「役に立つ」とまで言わされたトナカイさんの自己肯定感の高まりたるや、いかほどだったことでしょう。

ある書物に書かれていたのですが、脳卒中で歩行が困難な患者のリハビリで、「褒められた患者」は「褒められなかった患者」よりも1.8倍もの効果があったそうです。

また別の研究では、「人を褒めること」により、ストレスの減少や血圧の低下等の効果も判明しているそうです。

褒められる・褒める、双方によい効果があるのです。そんな「褒めっせーじ」を広げていきたいものです。(右上:保護者から学校への「褒めっせーじ」参照)

### SNSの時代だからこそ「思いやり」を

ところが残念なことに、世の中にはSNSを中心に戦口雑言がはびこっており、それは小学校にも影響が及んでいます(「子供は社会を映す鏡」とも)。

最近「オンラインゲームを始めてから子供の言葉遣いが悪くなった」という話を聞きます。「死ね」などの決して言ってはいけない言葉も、一部の児童にはクセになってしまっているようです。

右の「年齢制限のあるアプリ」を今一度ご確認ください。「推奨」「保護者が認める場合」には、悩ましさが伴いそうです。しかし自由に利用させてよいものではない、という認識を持ち、ご家庭でのルールを決めていただけたらと考えます(スマホ・オンラインゲーム等についても同様に)。

### 赤鼻のトナカイ

作詞:ジョニー・マーケス

訳詞:加藤 省吾

真赤なお鼻のトナカイさんは  
いつもみんなの笑いもの  
でもその年のクリスマスの日  
サンタのおじさんは言いました  
暗夜道はピカピカの  
おまえの鼻が役に立つさ  
いつも泣いてたトナカイさんは  
今度こそはと喜びました

6年生に「今年の自分の漢字」を  
**校長:佐藤 倫夫**  
書いてもらったところ、「楽(しい)」が最多でした。校長として、とても嬉しく思いました。

様々な面でご理解とご協力を賜り、無事1年を終えられますことに感謝申し上げます。よいお年をお迎えください。



### 感謝――学校評価・自由記述欄の「褒めっせーじ」――

学校に電話をかけた際に出てくださる先生方がみなさん気持ちのいい挨拶をしてくださり、対応も丁寧で安心感があります。子供たちのことを一人一人よく見て特性をつかんでくださっているな~と感じます。担当ではない学年や事務方の先生も子供たちの名前をしっかり把握され、学校全体で子供たちを見ていくという感じが見受けられます。担任の先生が素晴らしく、学習意欲がない子供でも授業を聞いているだけである程度の点数をとります。先生の授業内容がわかりやすいかからだと思います。日記や放課後の計算教室など新たな取組が始まっています。悩んだときに、〇〇先生をはじめ、様々な先生方に支えてもらっていること、深く感謝しています。学校に毎日登校できるのは、先生方のサポートのお陰です。息子も私たち両親も、〇〇先生を信頼しています。担任の先生を信頼している様子が伝わってきて、安心して登校させられています。(また掲載しきれないほど多くの「褒めっせーじ」に感謝申し上げます。ご意見・ご批判・ご要望につきましては、今後の学校づくりに生かしていきたいと考えております。【校長】)



▶11月に「第16回恵庭市小中調べる学習コンクール」が行われ、本校5年生の戸塚大心さんが恵庭市長賞を受賞しました▶「ゴミの行方を追え!~ゴミから分かるその街のモラル~」というタイトル。彼は2年生のときから毎年このコンクールに挑戦している“常連”で、市の担当者からも「今年はどんなテーマなのか」と楽しみにしていた、と聞きました▶表彰式に参列した私は、式場に展示されていた彼のレポートを見ました。丁寧に書かれた字や図、そして(保護者のご協力などもあったとは思いますが)多くの関係者の方々にインタビューをするなどして調べている様子が伝わってきました▶今、教育界では「探究型学習」を進めているところです。先生方から知識を「教わる」だけではなく、自らテーマを設定し、情報収集・調査を行い、分析・考察、発表・共有というプロセスにより、主体性・思考力・判断力・表現力を育む学習スタイルです。本校でも、「わくわく(総合的な学習)」の授業の中で行われています▶冬休みの自由研究は「任意」となっていますが、自分の好きなテーマを探して深掘りする「探究」の楽しさも味わってほしい、と考えています。

\*LINE(利用推奨年齢12歳以上)

\*YouTube(13歳未満利用禁止)

※保護者が認める場合は可

★以下、13歳未満は利用禁止

\*Tik Tok \*Instagram

\*X(旧Twitter)

## 冬の交通安全について

冬型事故（路面の凍結・路肩の雪山による見通し不良など）に注意が必要です。特に交差点付近では、急なとびだしをせず、走行車の有無をしっかり確認してから横断するよう声掛けをお願いします。

## 冬休みの生活について

 26日から冬休みとなります。長期休業となるので、計画的に有意義な生活を心がけたいものです。

また、事故や健康管理に十分注意し、楽しい冬休みにしてほしいです。過日配付の「冬休みの生活について」を御確認下さい。

○道路、道路に面した雪山、屋根の下、川や池などでのそり遊びや雪遊びは、絶対にやめましょう。

○不審者や不審電話に十分注意しましょう。

○お正月後は金銭の取り扱いに十分注意し、お小遣いを使うときは、家族と相談してよく考えましょう。

○スーパーやコンビニなどには、用事もないのに子どもだけで出入りしないようにしましょう。

## 学校閉庁日と冬季休業中の連絡窓口について

12月27日（土）～1月5日（月）は学校閉庁日となります。また、冬季休業期間中16：30以降は留守番電話となりますので、学校への連絡等は「平日8：00～16：30」の時間帯にお願いします。年末年始など閉庁期間にかかる緊急のご連絡は恵庭市教育委員会までお願いします。

## スケートリンクオープンのお知らせ

1月11日（日）～2月3日（火）までの期間中、土日の10：00～12：00、13：00～15：00の時間に滑ることができます。その他詳しくは、後日配付する「スケートリンクのきまり」をご覧下さい。



※リンクオープン・クローズについては、天候により変更があります。

## ブックトーク～マザーグース

12月9日（火）にマザーグースの皆さんによるブックトークが行われました。毎年、56年生を対象に実施しており、今回は伝記にスポットを当て、織田信長からやなせたかしに至るまで、多種多様な偉人を紹介いただきました。



## 1月の行事予定

日	曜	給	学校 行事 等	備考
1	木	△	元日 学校閉庁日	
2	金	△	学校閉庁日	
3	土	△	学校閉庁日	
4	日	△	学校閉庁日	
5	月	△	学校閉庁日(土曜授業振替休業)	
6	火	△		ICT サポ
7	水	△	防災点検	
8	木	△		
9	金	△	スケートリンク設営	
10	土	△		
11	日	△	スケートリンク OPEN	
12	月	△	成人の日	
13	火	△		
14	水	△	転入受付 13:30～	
15	木	○	4節開始(5 時間授業) 冬休み図書返却(~16日) 放)リンク開放 放課後計算塾 PTA 安全指導部交通安全指導	SC
16	金	○	PTA 安全指導部交通安全指導 冬休み作品展	
17	土	△	休)リンク開放	
18	日	△	休)リンク開放	
19	月	○	図書貸出開始	
20	火	○	木曜日課 児童会⑥／選管② 放)リンク開放 1年朝の読み聞かせ	
21	水	○	火曜日課 CS 学校運営委員会③	
22	木	○	水曜日課 2年朝の読み聞かせ	
23	金	○		
24	土	△	休)リンク開放	
25	日	△	休)リンク開放	
26	月	○		
27	火	○	なかよし集会	
28	水	○	PTA 役員会 ぐりぐら 放)リンク開放	
29	木	○		
30	金	○	入学保護者説明会	
31	土	△	恵庭市小中書写展(~2/2) 休)リンク開放	



2/ 9(月)	13:25…1年 14:15…6年
2/10(火)	13:25…わかば・2年 14:15…4年
2/12(木)	13:25…3年 14:15…5年

## コミュニケーション講座

12月15日（月）に、小中一貫教育事業の一つである小6・中2コミュニケーション講座を実施しました。簡単なレクゲームや講話などを通して、良好な人間関係を築いていくためのルールやマナーについて学びました。後半には、中学生の先輩への“なんでも質問コーナー”もあり、『ちゃんと勉強しておかないと困るよ。』というアドバイスが聞かれました。

